

GACETA UNIVERSITARIA

UCAB

N.  
1



SOMOS UCAB

CAMINO A LOS



1953 | 2023

PERÍODO  
ACADÉMICO  
2022-2023

SEPTIEMBRE  
OCTUBRE  
NOVIEMBRE



# CONSEJO UNIVERSITARIO

## MIEMBROS DEL CONSEJO:

**RECTOR (E):** JOSÉ FRANCISCO  
JUÁREZ.

**VICERRECTORES:** JOSÉ  
FRANCISCO JUÁREZ,  
GUSTAVO GARCÍA,  
NESTOR LUÍS LUENGO Y R.P.  
ARTURO PERAZA S.J.

**SECRETARIA:** MAGALY  
VÁSQUEZ GONZÁLEZ.

**DECANOS:** LUISA ANGELUCCI,  
RONALD BALZA, JESÚS MARÍA  
CASAL, MAYRA NARVÁEZ Y  
MANUEL TEIXEIRA.

**REPRESENTANTES DEL  
RECTOR:** LAURENCE QUIJADA  
Y MIGUEL MÓNACO.

**REPRESENTANTES DE LOS  
PROFESORES:** MARCOS  
CARRILLO, REBECA ALEGRÍA,  
GUILLERMO GUZMÁN Y  
DANIEL LAHOUD.

**REPRESENTANTE DE LOS  
EGRESADOS:** PEDRO LUÍS  
CONTRERAS TIRADO.

**REPRESENTANTES  
ESTUDIANTILES:** ÁNGELA  
SOLÁ, PABLO DE SOUSA Y  
MIGUEL JAUÁ.



# CONSEJO UNIVERSITARIO

SESIÓN DEL 27 DE SEPTIEMBRE DE 2022 (ACTA N° 1320)

## **Reconocimientos de Estudio**

Se aprobaron reconocimientos de estudio a estudiantes pertenecientes a la Facultad de Ingeniería, Facultad de Humanidades Educación (Escuela de Educación – Montalbán y Doctorado en Psicología) y a la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales (Postgrado).

## **Actas Adicionales**

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Ingeniería.

## **Solicitudes Estudiantiles**

Se accedió a la solicitud de autorización de reactivación de inscripción académica y administrativa, en el semestre abril-agosto 2022, de 16 estudiantes de pregrado y 2 estudiantes de postgrado.

También se autorizó la reactivación de inscripción académica, solicitada por el Departamento de Caja, en razón de no haberse facturado oportunamente el pago de 2 estudiantes cursantes de la Concentración Menor (MINORS) en Finanzas Empresariales y de la Maestría en Comunicación Social.

Igualmente, el Consejo aprobó las solicitudes de autorización para realizar la confirmación de inscripción tardía de 04 estudiantes. En todos los casos se estableció como fecha límite para concluir el proceso, hasta el viernes 30 de septiembre del presente año, haciéndosele saber que a partir del cumplimiento de este requisito, las Escuelas iniciarán el trámite para la emisión de las actas adicionales de las que se conserve registro.

Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de estudiantes cursantes de las carreras de: Administración y Contaduría sede Guayana, Ingeniería Civil sede Guayana, Comunicación Social sede Guayana y Caracas, Teología, Ingeniería en Telecomunicaciones y de la Escuela de Ciencias Sociales y Económicas.

No se accedió a las solicitudes de 10 estudiantes. Finalmente, se conoció el contenido de la comunicación de estudiante de la Escuela de Ciencias Sociales sede Caracas.

## **Ascenso**

Se aprobó el ascenso a la categoría de profesor asistente del R.P. Danny Socorro Chávez, s.j. de la Facultad de Humanidades y Educación, a partir del 19 de mayo de 2022.

## **Licencias**

Se accedió favorablemente a la solicitud de permiso no remunerado formulada por los profesores de la Escuela de Derecho: Jesús María Casal Hernández, durante el período académico septiembre 2022-enero 2023, por un tercer período, y Rafael Badell Madrid, durante el período académico septiembre 2022-enero 2023, por un tercer período.

### **Ubicación de Profesores en el Escalafón**

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, a partir del 19 de septiembre de 2022, de los profesores sede Montalbán, reunión del día 22-09-2022, ingeniería civil: Fernández Orta, Sergio Rafael, a la categoría Asistente (8), Izaguirre Carmona, Alba Marina, a la categoría Instructor (2), Santacruz Malavé, Ariadna Virginia, a la categoría Asistente (3), Manrique Tamayo, Diego, a la categoría Asistente (1) y Marín Castañeda, Orlando José, de Arquitectura a la categoría Agregado (0).

### **Presentación del Informe de Gestión Anual de la Ucab, Período 2020-2021**

Se conoció y aprobó el Informe de Gestión Anual de la UCAB, correspondiente al período académico 2020-2021, el cual ha de ser remitido al Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria.

### **Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación Ajuste en atributos:**

El Consejo aprobó el ajuste en atributos de diferentes asignaturas pertenecientes al Plan de Estudio de la carrera de Educación (Caracas y Guayana).

### **Propuesta de Reforma de la Carrera de Comunicación Social / Reglamento Sobre el Régimen de Estudio de la Escuela de Comunicación, Vigente a Partir del Marzo 2019 y Normas Transitorias para la Aplicación del Plan de Estudios de la Escuela de Comunicación Social, Vigente a Partir de Marzo 2019**

La Directora de la Escuela de Comunicación Social sede Caracas en compañía del Prof. Director de la Escuela sede Guayana, realizaron la presentación del Proyecto de rediseño de la carrera de Comunicación Social, el cual será considerado en la próxima sesión.

### **Presentación de Contenidos Programáticos de Asignaturas de la Facultad de Humanidades y Educación**

El Consejo, conoció el contenido programático de la asignatura Electiva Intrafacultad "Dirección Audiovisual".

## **Sesión del 11 de octubre de 2022 (Acta N° 1321)**

### **Reconocimientos de Estudio**

Se aprobaron reconocimientos de estudio a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación (Escuela de Psicología).

### **Actas Adicionales**

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación.

### **Ajuste en la Modalidad de la Propuesta de Creación del Programa de Doctorado en Educación**

Conforme a lo dispuesto en la "Normativa General de los Estudios de Postgrado para las universidades e instituciones debidamente autorizadas por el Consejo Nacional de Universidades", se aprobó la creación del Programa de Doctorado en Educación en la modalidad "A Distancia", con lo que se modifica la decisión adoptada en fecha 1° de febrero del presente año. En tal virtud, se puede proceder a la tramitación de la autorización respectiva ante el Consejo Consultivo Nacional de Postgrado.

### **Propuestas de la Facultad de Ingeniería Creación de Programa de Postgrado en la modalidad "A Distancia"**

Se conoció y aprobó la propuesta de reforma curricular, consistente en el cambio de modalidad "A Distancia" de la Especialización en Ingeniería Estructural, a los efectos de su remisión al Consejo Consultivo Nacional de Postgrado.

### **Solicitud de Autorización para dictar en línea asignaturas durante el semestre septiembre 2022-enero 2023**

De conformidad con lo previsto en la Disposición Transitoria segunda del Reglamento sobre las Modalidades de Estudio, se autorizó, de manera excepcional, a que se impartan en la modalidad No Presencial en Línea a través de la plataforma Módulo 7, durante el semestre septiembre 2022-enero 2023 (term 202315) las asignaturas pertenecientes al plan de estudios de las carreras de Ingeniería Civil e Ingeniería Industrial (Caracas y Guayana).

### **Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación**

Se acordó analizar en la próxima sesión el contenido de la Propuesta de reforma de la carrera de Comunicación Social, del Reglamento sobre el Régimen de Estudio de la Escuela de Comunicación, vigente a partir del marzo 2019 y de las Normas Transitorias para la Aplicación del Plan de Estudios de la Escuela de Comunicación Social, vigente a partir de marzo 2019.

### **Solicitudes Estudiantiles**

El Consejo accedió a la solicitud de autorización de confirmación de inscripción tardía de 4 estudiantes en el semestre abril - agosto 2022, fijándoseles como fecha límite para culminar el proceso, hasta el viernes 14 de octubre 2022. Igualmente se accedió a la solicitud formulada por el Departamento de Caja relativa a la reactivación de la inscripción académica en el semestre abril - agosto 2022 de estudiante de la carrera de Ingeniería Civil sede Caracas.

Se aprobó la inscripción académica y administrativa para el semestre septiembre 2022 - enero 2023 y para el trimestre septiembre - diciembre 2022, a estudiantes de la sede Caracas, de la carrera de Administración y Contaduría y Ciencias Sociales. Sede Guayana: de la carrera de Administración y Contaduría, Ciencias Sociales, Comunicación Social, Derecho, Ingeniería Civil, Ingeniería Informática. Postgrado: del Doctorado en Derecho y de la Especialización en Derecho Procesal (régimen tutorial). En todos los casos se fijó como fecha límite para completar el proceso hasta el viernes 14 de octubre del año en curso e igualmente se les hará saber que deben asumir las responsabilidades derivadas de su incorporación extemporánea al período en curso.

Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de estudiantes cursantes de las carreras Administración y Contaduría sede Guayana, Psicología, Ingeniería Industrial sede Guayana y Relaciones Industriales, así como de los programas Maestría en Derecho Constitucional y Doctorado en Derecho .

No se accedió a la solicitud formulada por estudiante, cursante de la carrera de Comunicación Social sede Guayana.

### **Ascensos**

Se aprobó el ascenso de los profesores: Gustavo La Fontaine García, de la Facultad de Humanidades y Educación, a la categoría de profesor Asistente, a partir del 27 de mayo de 2022; Harry Castellanos Silva, de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, a la categoría de profesor Asistente, a partir del 11 de agosto de 2022; Manuel Peña Pernía, de la Facultad de Ingeniería, a la categoría de profesor Agregado, a partir del 5 de octubre de 2022; Tamara Bechar Alter, de la Facultad de Derecho, a la categoría de profesor Agregado, a partir del 6 de octubre de 2022 y Gerardo Correa Marín, de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, a la categoría de profesor Asistente, a partir del 6 de octubre de 2022.

### **Propuesta de Reforma al Reglamento de la Extensión Ucab-Guayana (2.29)**

Se aprobó la reforma de los artículos 5, 6, 7 y 12 del Reglamento de la Extensión UCAB-Guayana.

### **Ubicación de Profesores en el Escalafón**

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, sede Montalbán, en su reunión del día 5-10-2022, de los profesores: Romero Blonval, Luis Enrique, Economía, a la categoría Asistente (1), para el 25° de abril de 2022. Reunión del día 6-10-2022: Famiglietti Siu, Alessandro, Arquitectura, a la categoría Asistente (3) y Sánchez Taffur, Víctor Alfonso, Arquitectura, a la categoría Asistente (4), para el 19° de septiembre de 2022. Reunión del día 7-10-2022: Márquez Hernández, Ramón Alejandro, Administración y Contaduría, a la categoría Instructor (2), Micucci D' Alessandri, Franco, Arquitectura, a la categoría Agregado (0), Jacome Pappano, José María, Arquitectura, a la categoría Agregado (3), Parilli Pietri, Juan Carlos, Arquitectura, a la categoría Agregado (1), para el 19° de septiembre de 2022.

### **Propuestas de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales**

Solicitud de autorización para dictar asignaturas en línea, durante el semestre septiembre 2022-enero 2023 (term: 2023-15):

De conformidad con lo previsto en la disposición transitoria segunda del Reglamento sobre las Modalidades de Estudio, se accedió a la solicitud de autorización para que de manera excepcional se impartan en la modalidad No Presencial en Línea a través de la plataforma Módulo 7, durante el semestre septiembre 2022-enero 2023, las asignaturas pertenecientes al plan de estudio de las carreras de Ciencias Sociales (Caracas y Guayana) y Administración y Contaduría (Caracas).

### **Información sobre cambio de adscripción de Cátedras Comunes**

Atendiendo a lo previsto en el artículo 7 del Reglamento de Cátedras Comunes, se conoció sobre el cambio de adscripción en las materias: Gestión del Talento Humano (Nueva gestión: Escuela de Ciencias Sociales), Microeconomía I y Macroeconomía I (Nueva gestión: Escuela de Economía); cambios que se harán efectivos a partir del semestre marzo - julio 2023.

### **Elección de Representante Estudiantil ante el Consejo de la Orden Ucab**

De conformidad con lo previsto en el artículo 14 del Reglamento de Distinciones Honoríficas, se designó a la estudiante Ángela Solá León, como miembro del Consejo de la Orden Universidad Católica Andrés Bello.

### **Varios**

El P. Arturo Peraza, Vicerrector de la Extensión UCAB-Guayana, informó sobre las actividades con motivo de la celebración de los 25 años de la sede.

## Sesión del 20 de octubre de 2022 (Acta N° 1322)

Se realizó sesión extraordinaria con motivo del fallecimiento del rector de la Universidad, R.P. Francisco José Virtuoso Arrieta, s.j., acaecido en esta misma fecha en la ciudad de Caracas, ante lo cual se acordó:

1. Declarar dos días de duelo (desde el viernes 21 y hasta el sábado 22 de octubre del presente año), en todas las sedes de la universidad.

2. De conformidad con lo dispuesto en el artículo 24 de la Ley de Universidades, se encarga al Vicerrector Académico, Dr. José Francisco Juárez Pérez, para cumplir las funciones del rector hasta tanto el Consejo Fundacional, con fundamento en el Estatuto Orgánico de la UCAB, proceda a nombrar un nuevo rector.

## Sesión del 25 de octubre de 2022 (Acta N° 1323)

Previo al inicio del desarrollo de la agenda se rindió un minuto de silencio en memoria del Rector R.P. Francisco José Virtuoso Arrieta s.j.

### **Reconocimientos de Estudio**

Se aprobaron reconocimientos de estudio a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación (Escuela de Educación – Montalbán), Facultad de Ingeniería y Facultad de Derecho (Escuela de Derecho Sede Caracas).

### **Actas Adicionales**

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación, Facultad de Derecho y de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

### **Solicitudes Estudiantiles**

El Consejo accedió a la solicitud de autorización de inscripción académica y administrativa para el período académico septiembre 2022-enero 2023 de 2 bachilleres de la carrera de Comunicación Social y de la carrera de Ingeniería Civil, ambos sede Caracas; 2 del período académico septiembre 2022-enero 2023, cursantes del Doctorado en Psicología y de la Maestría en Sistema de la Calidad; y 1 del período académico septiembre-diciembre 2022, cursante de la Maestría en Gerencia de Proyectos. A todos se les fijó como fecha límite para culminar el proceso, hasta el viernes 28 de octubre del año en curso, haciéndoles saber que asumen las consecuencias derivadas de la incorporación extemporánea al período en curso.

Asimismo se aprobó la solicitud formulada por el Departamento de Caja relativa a la reactivación de la inscripción académica en el semestre abril-agosto 2021 de estudiante, cursante del Doctorado en

Historia, cuyo pago no fue procesado a tiempo y como consecuencia la inscripción académica fue desactivada.

Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de estudiantes cursantes de las carreras de Administración y Contaduría sede Guayana, Ingeniería Civil sede Caracas, Comunicación Social sede Caracas, Ingeniería Informática sede Caracas, Especialización en Derecho del Trabajo, Facultad de Teología, Educación sede Caracas y Especialización en Derecho Mercantil.

Finalmente, se conoció la solicitud de estudiante de la Escuela de Ciencias Sociales relativa a reporte actualizado sobre el proceso de denuncia y de las medidas represivas que tomará la universidad ante acciones de profesora.

### **Ubicación de Profesores en el Escalafón**

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón a partir del 19 de septiembre de 2022, Reunión del día 14-10-2022, sede Montalbán, del profesor Valdivieso Blanco, Juan Pablo, Filosofía, a la categoría Instructor (0); y sede Guayana de los profesores: Mendoza Dueñas, María Gabriela, Comunicación Social, a la categoría Instructor (0) y Palma García, José Rafael Ramón, Ingeniería Industrial, a la categoría Instructor (0). Reunión del día 18-10-2022: Aponte García, Edgard Rafael, Arquitectura, Sede Montalbán, a la categoría Asociado (0). Reunión del día 19-10-2022: sede Montalbán, Suárez de Méndez, Filia de La Concepción, Arquitectura, a la categoría Agregado (0), Tovar Natera, Carolina del Valle, Arquitectura, a la categoría Asociado (0) y Cucolo Díaz, Marco Antonio, Arquitectura, a la categoría Instructor (0).

### **Modificación en el sistema de evaluación en asignaturas de la carrera de Ingeniería Civil**

Se aprobó el ajuste del Plan de Estudio de la carrera de Ingeniería Civil (Caracas y Guayana), a partir del semestre en curso (term: 2023-15), consistente en la modificación del sistema de evaluación, de Evaluación con Final y Reparación (FR) a Evaluación Continua con Reparación (CR).

El Consejo acordó devolver al Consejo de la Facultad de Ingeniería el caso de la asignatura Hidrología Básica (7° semestre), en orden a que se considere el cambio del sistema de evaluación en ambas sedes, atendiendo a las características de la materia.

### **Presentación de Contenidos Programáticos de asignaturas**

El Consejo conoció el contenido programático, de la asignatura Electiva Intrafacultad "El Género de la Fantasía en la Cultura Contemporánea".

### **Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación Lectura de comunicación:**

Se leyó la comunicación recibida de las Escuelas de Comunicación Social (Caracas y Guayana), en la que se da respuesta a algunas observaciones formuladas por el Consejo, en torno a la propuesta de reforma de la carrera de Comunicación Social, tales como las supuestas debilidades del componente de investigación, del componente histórico y la precisión de algunas asignaturas sólo concebidas "para comunicadores". En relación con este último punto después del intercambio generado entre los consejeros, se acordó solicitar a la Escuela la remisión de las sinopsis programáticas. Finalmente, se insistió en la importancia de la transversalidad de los planes de estudios, acordándose continuar con el análisis de la propuesta en la próxima sesión.

## **Sesión del 08 de noviembre de 2022 (Acta N° 1324)**

### **Reconocimientos de Estudio**

Se aprobaron reconocimientos de estudio a alumnos de la Facultad de Humanidades y Educación (Escuela de Comunicación Social – Montalbán).

### **Actas Adicionales**

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación y de la Facultad de Derecho.

### **Ubicación de Profesores en el Escalafón**

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, a partir del día 19 de septiembre, Sede Montalbán; Reunión del día 31-10-2022, a los profesores:: Puente Ziccarelli, Fausto Marcelo, Ingeniería Civil, a la categoría Instructor (2); Reunión del día 1-11-2022: Gonzalo Zubillaga, Lucia Fernanda, a la categoría Instructor (0), Salas Espinoza, Mayerling Yamilet, a la categoría Asistente (3), Álvarez Socorro, Andrea Alejandra, a la categoría Instructor(0), los 3 de Comunicación Social; Reunión del día 03-11-2022: Da Silva Fernández, Junior Emmanuel, Psicología, a la categoría Instructor (0).

### **Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación**

El Consejo aprobó la reforma curricular de la Licenciatura en Comunicación Social (Caracas y Guayana), que, entre otros aspectos, disminuye la duración de la carrera de diez (10) a ocho (8) semestres (el Plan de Estudios se adjunta a la presente acta). La reforma, comenzará a regir a partir del semestre marzo-julio 2023 (term: 2023-25).

### **Solicitudes Estudiantiles**

Se accedió a la solicitud de autorización de la inscripción académica y administrativa de 20 estudiantes en el período académico septiembre 2022 – enero 2023 y 5 estudiantes en el período académico septiembre-diciembre 2022, fijándoles como fecha límite para culminar el proceso, hasta el viernes 11 de noviembre del año en curso. Igualmente, se autorizó a 1 estudiante en el período académico septiembre 2022 – enero, para realizar el proceso de inscripción académica y administrativa, hasta el lunes 14 de noviembre del año en curso.

Se autorizó la solicitud de reactivación de la inscripción académica, formulada por el Departamento de Caja, de 5 estudiantes a quienes no se procesó oportunamente el pago realizado.

Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de estudiantes de las carreras de Administración y Contaduría, Comunicación Social sede Caracas y Guayana, Economía, Derecho sede Caracas, Especialización en Derecho Mercantil y Doctorado en Derecho.

Se acordó remitir al Vicerrectorado Administrativo en orden que evalué la posibilidad de establecer un compromiso de pago respecto a la inscripción del semestre septiembre 2022 – enero 2023, a estudiantes de las carreras de Comunicación Social sede Caracas y Guayana e Ingeniería Informática sede Caracas.

No se accedió a las solicitudes formuladas por estudiantes cursantes de la Maestría en Gerencia de Proyectos, de la carrera de Comunicación Social sede Caracas y de la Especialización en Ingeniería Estructural.

### **Información sobre la feria del libro del oeste de caracas 2022**

El profesor Marcelino Bisbal, Director de Publicaciones de la Universidad, informó sobre el Programa de la 7ª Feria del Libro del Oeste de Caracas. La FLOC, que inició en el año 2016, este año tendrá como tema "Construimos Futuro", la misma comenzará el lunes 28 de noviembre y se extenderá hasta el sábado 3 de diciembre del presente año, se realizará de manera presencial incorporando algunas actividades virtuales y tendrá a Alemania como país invitado.

Se contará con 2 Stands para la venta de libros y un arco estructural para la realización de actividades al aire libre, también se contará con stands virtuales nacionales e internacionales. Se han programado 80 eventos.

Finalmente, el profesor Bisbal reiteró la invitación a los Consejeros a participar en las distintas actividades de la FLOC 2022.

### **Modificación en el sistema de evaluación en asignatura perteneciente a la carrera de Ingeniería Civil**

Se aprobó el ajuste del Plan de Estudio de la carrera de Ingeniería Civil (Caracas y Guayana), a partir del semestre en curso (term: 2023-15), consistente en la modificación del sistema de evaluación, de Evaluación con Final y Reparación (FR) a Evaluación Continua con Reparación (CR) en la asignatura "Hidrología Básica" ubicada en el 7º semestre.

### **Presentación del informe previsto en el artículo 11 del Protocolo para la Prevención y Atención en casos de Acoso y Violencia Sexual en la UCAB**

Se realizó la presentación del Informe previsto en el artículo 11 del Protocolo para la Prevención y Atención en casos de Acoso y Violencia Sexual en la UCAB.

## **Sesión del 22 de noviembre de 2022 (Acta N° 1325)**

### **Reconocimientos de Estudio**

Se aprobaron reconocimientos de estudio a estudiantes perteneciente a la Facultad de Ingeniería, Facultad de Teología, Facultad de Humanidades y Educación (Escuela de Educación sede Montalbán, Escuela de Letras Sede Montalbán y Escuela de Psicología Sede Montalbán).

### **Actas Adicionales**

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales y de la Facultad de Teología.

### **Actualización de Contenidos Programáticos de Asignaturas de la Facultad de Ingeniería**

Se conoció el contenido programático de las asignaturas "Radiaciones y Ondas Guiadas" (6º semestre) y "Microondas" (9º semestre) pertenecientes al Plan de Estudio de la Escuela de Ingeniería en Telecomunicaciones.

### **Ascenso**

Se aprobó el ascenso del Profesor Henry José Martínez León de la Facultad de Ingeniería, a la categoría de Profesor Agregado, con efecto desde el 12 de septiembre del 2022.

### **Ubicación de Profesores en el Escalafón**

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora en su reunión de día 16-11-2022, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, para el 19 de septiembre de 2022, sede Montalbán (Escuela de Administración y Contaduría) de los profesores: Freire Garea, Alejandro José, Ingeniería Civil a la categoría Agregado (0), Vaccari Presa, Eugenia, a la categoría Instructor (0), Antequera Núñez, Mariana Alejandra, a la categoría Instructor (2), Coronado Navas, Dominic Ylan, a la categoría Instructor (0), Pagés Castellano, Juan Claudio, a la categoría Agregado (0) y Navarro Campos, Mercedes Cecilia, a la categoría Asistente (2).

### **Solicitudes Estudiantiles**

El Consejo accedió a la solicitud de autorización de la inscripción académica y administrativa de 7 estudiantes en el período académico septiembre 2022 – enero 2023 (term: 2023-15), fijándoseles como fecha límite para culminar el proceso, hasta el viernes 25 de noviembre del año en curso y a 1 estudiante en el mismo período académico con fecha límite hasta el miércoles 30 de noviembre del año en curso.

Se autorizó la reactivación de la inscripción académica, realizada por el Departamento de Caja, respecto de 1 estudiante de la carrera de Administración y Contaduría sede Caracas, 3 estudiantes cursantes del Minor en Finanzas Empresariales; 1 estudiante cursante del Minor en Marketing y 1 estudiante cursante del Minor en Comunicaciones para el Mercadeo, para el período académico septiembre 2022 -enero 2023 (Term: 2023-15).

Adicionalmente, se accedió a las solicitudes de los estudiantes: Oriana Guerrero, de la carrera de Administración y Contaduría sede Caracas, Dyego Gutiérrez, de la carrera de Comunicación Social sede Caracas, Pedro Andrade, de la carrera de Administración y Contaduría sede Caracas, Leonardo Chirinos, de la Especialización en Gerencia de Programas Sociales, Rafael Contreras, de la carrera de Derecho sede Caracas, Elena Chacín, de la carrera de Derecho sede Caracas, Ednileykel Giménez, de la carrera de Ingeniería Industrial sede Caracas y Maricarmen De Los Ángeles, Hernández, de la carrera de Derecho sede Guayana.

Se acordó remitir al Vicerrectorado Administrativo en orden que evalué la posibilidad de establecer un compromiso de pago con respecto a la solicitud de autorización para realizar la inscripción tardía en el semestre septiembre 2022 – enero 2023 (term: 2023-15), de 2 estudiantes de la carrera de Comunicación Social sede Guayana y uno de la carrera de Derecho sede Guayana.

Se accedió a la solicitud formulada por el Decano de la Facultad de Teología Padre Manuel Teixeira, relativa a la autorización de inscripción extemporánea de 2 alumnos, en el período académico septiembre 2022 – febrero 2023 (term: 2023-15), fijándoseles como fecha límite para culminar el proceso, hasta el viernes 25 de noviembre del año en curso.

No se accedió a las solicitudes formuladas por los estudiantes: Marcos Rodríguez y María Andreé López.

### **Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación Creación de Concentraciones Menores de la Escuela de Educación:**

Se aprobó la creación de las Concentraciones Menores (MINORS) propuestas por la Escuela de Educación (Caracas) denominadas: La Física y su Enseñanza, Enseñanza de la Historia y Enseñanza de la Geografía, las cuales se ofrecerán a partir del semestre marzo-julio 2023 (term: 2023-25).

### **Asignación de unidades crédito a materias pertenecientes al Postdoctorado en Ciencias y Filosofía de la Educación:**

Se aprobó la asignación de unidades crédito a las asignaturas “Seminario Postdoctoral I” y “Seminario Postdoctoral II”, pertenecientes al Plan de Estudio del Programa no Conducente a Grado Académico intitulado “Postdoctorado en Ciencias y Filosofía de la Educación”. A los referidos Seminarios se le asignó un valor de ocho (8) unidades crédito a cada uno. Considerando la asignación realizada, el Programa podrá ofrecerse a partir del semestre marzo-julio 2023 (term: 2023-44).

### **Reforma del Plan de Estudio de la carrera de Educación:**

Se aprobó el ajuste al Plan de Estudio de la carrera de Educación, mención Integral en los siguientes términos:

- Se cambian a la modalidad Semipresencial (SEP) las asignaturas “Sistema Educativo Venezolano” y Aritmética I”
- Se cambian diferentes atributos en la asignatura “Tópico Especial” ubicada en el octavo semestre, así mismo se unifican los atributos para las menciones Inicial y Ciencias Pedagógicas.

Dados los cambios aprobados en septiembre 2022, se ajustan las asignaturas de las siguientes Concentraciones Menores (MINORS): Psicología Aplicada a la Educación y Desarrollo de la Competencia Docente.

### **Actualización de contenido programático de asignaturas de Postgrado:**

Se conoció el contenido programático de la asignatura “Seminario I: Historia Social I: Africanos y sus descendientes: Lecturas, críticas y fuentes documentales”, la cual se imparte en el Doctorado en Historia, en la Maestría en Historia de Venezuela y en la Maestría en Historia de las Américas.

### **Presentación del Proyecto de Creación del Doctorado en Teología**

El Padre Manuel Teixeira, Decano de la Facultad de Teología, realizó la presentación del Proyecto de creación del Doctorado en Teología. Después de un intercambio entre los consejeros, se acordó devolverlo a la Dirección de Postgrado de la Facultad, a fin de que el plan de estudios se articule con el de los demás doctorados de la universidad, tal como lo viene coordinando la Oficina Técnica de Postgrado, y se presente en una próxima oportunidad.

**Creación de Normas Transitorias para la aplicación del ajuste a los planes de estudio de la Escuela de Educación, septiembre 2022:**

Se aprobaron las Normas Transitorias para la aplicación del ajuste a los planes de estudio de la Escuela de Educación, septiembre 2022.

**Presentación de la Propuesta de creación y titulaciones de la Facultad de Ciencias de la Salud**

El Doctor Mariano Fernández y el Profesor Benedicto Cadenas realizaron la presentación del proyecto de creación de la Facultad y la Escuela de Ciencias de la Salud, a la cual se adscribirían tres titulaciones: Fisioterapia; Nutrición y Dietética y Radioimagenología. Oídas las intervenciones de los consejeros, se acordó remitirles la documentación a los efectos de considerar las propuestas en la siguiente sesión del Consejo.

**Conformación de la Comisión Electoral Central**

De conformidad con el artículo 2 del Reglamento sobre Elecciones Universitarias de la Universidad Católica Andrés Bello, se designaron a los miembros de la Comisión Electoral Central.

Principal: profesor Pedro Luis Prado Trias (Presidente) Dirección de Cooperación Económica Estudiantil. Suplente: Alexander Useche Guerrero Escuela de Comunicación Social; Principal: Profesora Josefina Entriago Sulbarán (Secretaria) Escuela de Derecho, Suplente: Rafael Mendoza Dirección de Identidad y Misión. Principal: Profesor Daniel Graterol Unidad de Auditoria Interna, Suplente: (pendiente). Principal: Egresado Karina Cayas Dirección General de Desarrollo Estudiantil, Suplente: Damelis Liendo Consultoría. Principal: Estudiante Pablo de Sousa Escuela de Economía y Representante de los Estudiantes ante el Consejo Universitario, Suplente: Alejandra Bello Escuela Ingeniería en Telecomunicaciones.

*Magaly Vásquez González*

*Secretaria*